



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

Rescatando la austeridad perdida; MORENA

Hace unos días se llevó a cabo el Consejo Nacional de Morena y, como era de esperarse, no pasó desapercibido. El partido sorprende con nuevas normas internas que, en teoría, **buscan rescatar la austeridad perdida**: adiós a las joyas, a los viajes de lujo y a todo lo que huele a ostentación entre sus militantes. **Parece que, de repente, ser modesto volvió a estar de moda.**

Según el acuerdo, queda prohibido el uso de aviones privados, camionetas de lujo, anillos escandalosos y cualquier lujo. También se adelantaron a la reforma constitucional de 2030 y decidieron vetar el famoso “dedazo” para heredar cargos públicos. Suena bien... en el papel. Pero... ¿Y esto cómo va a pegar en Sonora?, donde los nuevos –viejos– políticos “franciscanos” ya se acostumbraron a las escoltas en camionetas de lujo, viajes al extranjero, fiestas y cocteles con la socialité, eventos de moda y su respectivo corte de listón. Y ¿qué decir del nepotismo, donde aparece un mismo apellido, como reproduciéndose en un falso discurso aspiracional bajo una misma dependencia?

Y luego están los nuevos morenistas, esos que hace unos años defendían otros colores y repudiaban el discurso liberal. Hoy, al escoger la camiseta guinda... se les ha conferido cargo y presupuesto –sin identidad–. ¿De verdad ellos están listos para renunciar a los lujos? ¿O sólo esconderán los relojes finos y las cadenas doradas?... ojalá que los morenistas de a pie, esos que le dieron vida al movimiento en Sonora, levanten la voz y se hagan escuchar, porque hasta ahora han quedado relegados en el discurso y en los hechos. Los que saben dicen, que el Gobernador **Alfonso Durazo**



–quien condujo el Consejo de manera espléndida– ya dio manotazo en la mesa, y todos han quedado advertidos. Guardados, pues, los suspirantes que ya se vendían como los elegidos. MORENA tiene la obligación de redimirse y el compromiso de fortalecerse. ¿Podrán?

SISMOS en Guaymas

La mañana del sábado pasado se registró un sismo de magnitud 4.0 en Sonora; su epicentro se localizó a 71 kilómetros del municipio de Guaymas, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN); dicho movimiento telúrico fue imperceptible para la gran mayoría de la población, pero, ¿Guaymas está preparada para un fenómeno natural de estas características donde la afectación sea evidente y la urgencia fuese la

constante? Donde los protocolos sigan su cauce, donde las corporaciones de emergencia coordinadas con los tres niveles de gobierno nos den seguridad y alivio... me parece que estamos muy lejos de lo mínimamente aceptable. Pero todavía a tiempo de evitar, en la medida de lo posible, pérdidas humanas.

En Sonora, se registran un promedio de entre 5 y 7 sismos diarios debido a la ubicación de la entidad en una zona sísmica con alta actividad. Estos sismos de menor escala no eran motivo de preocupación. Sin embargo, cuando los sismos superaban los 5 grados en la escala, se realizan chequeos en las zonas susceptibles de sufrir daños.

Monitoreo constante por falla de San Andrés. Mensualmente, se percibían en promedio entre 150 y 210 sismos de menor grado en Sonora. A pesar de ello, se mantenía un monitoreo

constante debido a la proximidad con la Falla de San Andrés. ¿Dónde se ubica la Placa de Cocos? La placa de Cocos se encuentra en el lado oeste de México. Al norte, limita con la placa de Norteamérica, que abarca todo el norte del continente. Al este, colinda con la placa del Caribe, situada en el mar Caribe y el norte de Sudamérica. La placa de Cocos se formó hace millones de años, tras la fragmentación de la antigua placa de Farallón en varias placas más pequeñas. Luego entonces, una buena repuesta para contener lo dramático de un sismo, son los simulacros. Hace unos días se llevó con éxito el Primer Simulacro Nacional 2025 #SONORA, al lograr la reducción de los tiempos de respuesta en los inmuebles participantes y registrarse una participación masiva de la población, sin incidentes. En total, en el estado fueron evacuados mil 498 inmuebles y sumaron 96 mil 718 personas participantes. Se contó con 692 inmuebles federales inscritos en este simulacro, 195 estatales, 52 municipales y 599 privados. Para el ayuntamiento de Guaymas; háganlo extensivo a escuelas, iglesias, organizaciones de la sociedad civil organizada, centro de trabajo etc. Los sismos no son predecibles, lo que resalta la importancia de crear y conocer los protocolos para saber cómo actuar ante un sismo. Esto puede marcar la diferencia. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* **Empresario y escritor.**
@coleccionsonora